



En los últimos días seguimos viendo reclamos de algunos de los aspirantes, entre los cuales se destacan los de Xóchitl Gálvez, ahora no porque el sistema no funcione, sino porque, debido al cambio en las plataformas que permite recabar las firmas con credencial de elector y fotografía, se está generando una captura masiva.

El día de hoy concluye la primera etapa del proceso de selección del responsable de la Construcción del Frente Amplio por México. Los aspirantes tenían que recabar 150 mil firmas de apoyos; en los últimos días, tanto en medios de comunicación como en redes sociales, se informó que seis de los 12 aspirantes ya cuentan con más de las 150 mil firmas, entre ellos Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Francisco García Cabeza de Vaca, Enrique de la Madrid, Beatriz Paredes y Silvano Aureoles.

Se debe destacar que, desde el inicio del proceso, los organizadores no lograron —en esta primera etapa— generar la certidumbre que un proceso de esta magnitud requiere, ya que las fallas en los sistemas de captura siguen siendo complicadas.

En los últimos días seguimos viendo reclamos de algunos de los aspirantes, entre los cuales se destacan los de Xóchitl Gálvez, ahora no porque el sistema no funcione, sino porque, debido al cambio en las plataformas que permite recabar las firmas con credencial de elector y fotografía, se está generando una captura masiva. Lo cual es necesario aclarar que en las reglas no hay ninguna restricción sobre el tema, así como tomar en cuenta que al interior del país está permitido que existan voluntarios y promotores consiguiendo firmas para los diferentes aspirantes.

Sin embargo, este método no fue reflexionado a profundidad por el dirigente del Partido Acción Nacional, Marko Cortés, ya que dicho partido cuenta con un padrón de menos

de 300 mil militantes, mientras que el PRI se acerca a los 2 millones; es decir, una diferencia de siete veces entre uno y otro partido. Por consecuencia, ese voto corporativo que menciona Xóchitl Gálvez favorece a los dos candidatos del Partido Revolucionario Institucional, sin contar que también existe el apoyo de diversos empresarios a uno de los aspirantes (reportado por los medios de comunicación), lo cual también se podría considerar como voto corporativo, como lo mencionó Germán Martínez durante una de sus intervenciones en el programa *Ciro Gómez Layva por la Mañana*.

Por otro lado, ayer, Jorge Luis Preciado no sólo se bajó de la contienda, sino que también renunció a su militancia del PAN denunciando que la contienda ya está arreglada para que Xóchitl Gálvez sea la candidata; sumado a la confrontación entre el señor Claudio X. González, que en un pésimo momento decidió arremeter contra el PRI,

ocasionando sendas respuestas por parte de su dirigente, Alito Moreno, y el coordinador parlamentario en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira; en fin, así las cosas en el Frente.

Mientras tanto, nadie de la oposición alza la voz ante los momentos violentos que hoy vive el país o el abuso de autoridad y falta de conocimiento legal por parte de las autoridades de la Ciudad de México en el caso del fiscal de Morelos.

Si en las próximas horas el Comité Organizador no genera las certezas necesarias en este proceso, terminará manchado, con poca transparencia, lleno de errores técnicos y demostrando la falta de experiencia de quienes lo presiden, pero, sobre todo, a quien más lastimará será al aspirante que resulte ganador de este proceso.

Los organizadores no lograron generar la certidumbre que un proceso de esta magnitud requiere.